

Luego de varios años de crecimiento por sobre el promedio, se prevé que el PIB en América Latina y el Caribe (ALC) se desacelere a 3,6% en 2012, de una cifra estimada en 4,2% en 2011, antes de remontar nuevamente a 4,2% en 2013. Las políticas monetarias restrictivas, una mayor aversión al riesgo y condiciones en el financiamiento externo más estrictas están haciendo más lenta la demanda interna, al tiempo que la atenuación del crecimiento mundial (en particular la menor demanda de los países de ingreso alto y de China) está reduciendo las exportaciones de la región.

Una política restrictiva y la débil demanda externa hicieron disminuir el crecimiento del PIB en Brasil, la mayor economía de la región, llevándola al estancamiento en el tercer trimestre. En conjunto, se calcula que el producto aumentó en 2,9% en 2011, una fuerte caída respecto del 7,5% registrado en 2010. No obstante, se proyecta una aceleración moderada al 3,4% en 2012. Por su parte, en México, la segunda economía de mayor tamaño de la zona, se estima que el desarrollo se atenuó a 4% en 2011 respecto del 5,5% logrado en 2010, y que se mantendrá estancado en 3,2% en 2012, en consonancia con el modesto crecimiento de Estados Unidos. De manera más general, la producción industrial en la región se redujo en 2% y 1,8% en el segundo y tercer trimestre, respectivamente, luego de una sólida expansión del 9,2% en el primero. Las exportaciones, en tanto, se desaceleraron de 14% en el segundo trimestre a solo 1,4% en el cuarto trimestre.

En América Central y el Caribe, el debilitamiento del turismo y de los flujos de remesas redujo el crecimiento, aunque los ingresos de muchos países (en especial de Venezuela, Ecuador, Bolivia y Argentina) se beneficiaron del elevado valor alcanzado por los productos básicos. Sin embargo, las perspectivas podrían ser vulnerables a las importantes disminuciones que podrían acompañar a una fuerte reducción del crecimiento mundial.

Si bien la demanda interna se moderó recientemente, la inflación sigue siendo alta en varias naciones donde la producción se mantiene por sobre su potencial. La marcada depreciación de algunas monedas también ha comenzado a alimentar la inflación debido al aumento en el precio de los productos importados.

Fuente: Banco Mundial

Documento completo en: <http://goo.gl/QM7MK>